

FE INFORMADA  
FE INFORMADA  
O  
FE CIEGA

Pastor y Dr.

**Silvestre Castillo Trejo**

Serie meditaciones impetc.



# FE INFORMADA O FE CIEGA

## PARTE I

Mucha gente piensa que Dios ha pedido tener una fe ciega en todo lo relacionado con Él, y esto está muy lejos de la realidad, que enseña la Palabra de Dios o sea la Biblia. Dios nunca ha demandado esto a los seres humanos. Veamos algunos versículos de la Escritura que nos lo demuestran.

Jesús mismo dijo en San Juan 5:39 Escudriñad las Escrituras; *porque a vosotros os parece que en ellas tenéis la vida eterna; y ellas son las que dan testimonio de mí.*

En ningún momento el Señor pidió a los que le oían que creyeran en Él así nada más porque sí, Él dijo que estudiaremos las escrituras (DABA PERMISO PARA REBUSCAR) y que si lo hacíamos tendríamos los siguientes resultados “Encontraríamos la vida eterna” y “Nos darían testimonio de Él”

Las Escrituras o Biblia que significa conjunto de libros, en total 66, del AT 39 y 27 del NT, tienen un tema fundamental y este es presentar a Cristo y su obra redentora, por eso se dice que la Biblia es Cristo-céntrica ya que todo gira alrededor de la persona de Cristo.

Por eso el Señor menciono que en ella encontraríamos testimonio de él, el tema que nos ocupará en estos estudios será el de una fe informada y nunca una fe ciega.

Muchos se confunden al leer el siguiente verso del Libro a los Hebreos 11:6 *Pero sin fe es imposible agradar a Dios; porque es necesario que el que se acerca a Dios crea que le hay, y que es galardonador de los que le buscan.*

Ellos piensan que aquí Dios está pidiendo tener fe ciega, pero esto no es así lo que el escritor inspirado por el Espíritu Santo dice es que si alguno se va a acercar a Dios y va a pedir algo, en primer lugar debemos de creer que Él existe y que Él también nos puede ayudar (galardonar). Estos aspectos implican estar conscientes de lo que estamos haciendo y una vez que lo estemos entonces tendremos la ayuda que viene del cielo. Si no se cumple con estos requisitos no se puede recibir nada de Dios.

Los evangelios nos registran como el mismo Señor les decía a la gente que lo seguía que creyera no tan sólo en sus palabras sino en las señales (obras, milagros) que hacía.

San Juan 5:36 *Más yo tengo mayor testimonio que el de Juan (Bautista); porque las obras que el Padre me dio para que cumpliera, "las mismas obras que yo hago, dan testimonio de mí," que el Padre me ha enviado.*

San Juan 10:38 *Más si las hago, aunque no me creáis a mí, creed a las obras, para que conozcáis y creáis que el Padre está en mí, y yo en el Padre.*

San Juan 14:11 *Creedme que yo soy en el Padre, y el Padre en mí; de otra manera, creedme por las mismas obras.*

¿Por qué? Jesús tuvo que hacer obras, milagros y maravillas. La misma Biblia nos da la respuesta.

Hechos de los Apóstoles 2:22 *Varones israelitas, oíd estas palabras: Jesús nazareno, “varón aprobado” por Dios entre vosotros con las maravillas, prodigios y señales que Dios hizo entre vosotros por medio de él, como vosotros mismos sabéis.*

Jesús demostró que Dios le había mandado y estaba con Él, al realizar en su ministerio estas obras.

# FE INFORMADA O FE CIEGA

## PARTE II

### La existencia de Dios

Dios siempre ha estado presente en el universo, y ha dejado testimonio para que cada ser humano lo reconozca, la Biblia dice que puso una medida de fe en el corazón de los hombres, que permite que su presencia se sienta y se advierta al mirar su creación.

Romanos 1:19 - 20 *porque lo que de Dios se conoce les es manifiesto, pues Dios se lo manifestó. Porque las cosas invisibles de él, su eterno poder y deidad, se hacen claramente visibles desde la creación del mundo, siendo entendidas por medio de las cosas hechas, de modo que no tienen excusa.*

Romanos 12:3 *Digo, pues, por la gracia que me es dada, a cada cual que está entre vosotros, que no tenga más alto concepto de sí que el que debe tener, sino que piense de sí con cordura, conforme a la medida de fe que Dios repartió a cada uno.*

En la actualidad como en toda la historia de la humanidad muchos se han esforzado por demostrar que Dios no existe, sin embargo su testimonio y poder está presente en todo lo que nos rodea.

Lo que existe fue hecho de lo que no se veía. Hebreos 11:3 *Por la fe entendemos haber sido constituido el universo por la palabra de Dios, de modo que lo que se ve fue hecho de lo que no se veía*

## La masa y la materia

¿Por qué la mayoría de las partículas elementales tiene masa?

Si no la tuvieran, la realidad sería muy diferente. Si los electrones no tuvieran masa, no habría átomos. Y **sin ellos no existiría la materia que conocemos**, la que nos forma como seres humanos. No habría química, no habría biología y no habría humanidad.

Las partículas no pesarían nada y circularían por el universo a una velocidad cercana a la de la luz. (Comentario tomado de una explicación científica sobre la existencia de la partícula Bosón de Higgs)

Hoy en día la ciencia le ha dado la razón a la Palabra de Dios, hace algunos años se descubrió la famosa partícula Dios o Bosón de Higgs, a la cual se le denomina en la actualidad la “Partícula de Dios” la cual centra muchas de las explicaciones sobre todo lo que existe en el universo.

Sin duda esta diminuta partícula aún más pequeña que el átomo, algo que a simple vista no vemos, da origen a su vez a todo lo que es visible, esto es el testimonio más irrefutable de la existencia de Dios en el universo que habitamos.

El universo origen y motivo de su existencia

Hebreos 1:1-2 *Dios, habiendo hablado muchas veces y de muchas maneras en otro tiempo a los padres por los profetas, en estos postreros días nos ha hablado por el*

Hijo, a quien constituyó heredero de todo, y por quien  
asimismo hizo el universo;

¡¡¡Cristo el motivo del universo!!!

Pero ¿por qué? Hablamos de esto, que acaso estamos buscando acomodar lo científico a lo espiritual, en ninguna manera. Lo que hacemos es cumplir con el llamado de Dios.

*2 Corintios 5:20 Así que, somos embajadores en nombre de Cristo, como si Dios rogase por medio de nosotros; os rogamos en nombre de Cristo: Reconciliaos con Dios.*

## FE INFORMADA O FE CIEGA

### PARTE III

San Juan 20:29 *Jesús le dijo: Porque me has visto, Tomás, creíste; bienaventurados los que no vieron, y creyeron.*

Este verso bíblico se ha tomado como base para mencionar que debemos de tener una fe ciega en el Señor sin embargo si leemos bien la escritura no encontraremos tal cosa.

Debemos de leer el contexto de esta conversación:

San Juan 20:24 al 29 *Pero Tomás, uno de los doce, llamado Dídimo, no estaba con ellos cuando Jesús vino. Le dijeron, pues, los otros discípulos: al Señor hemos visto. El les dijo: Si no viere en sus manos la señal de los clavos, y metiere mi dedo en el lugar de los clavos, y metiere mi mano en su costado, no creeré. Ocho días después, estaban otra vez sus discípulos dentro, y con ellos Tomás. Llegó Jesús, estando las puertas cerradas, y se puso en medio y les dijo: Paz a vosotros. Luego dijo a Tomás: Pon aquí tu dedo, y mira mis manos; y acerca tu mano, y métela en mi costado; y no seas incrédulo, sino creyente. Entonces Tomás respondió y le dijo: ¡Señor mío, y Dios mío! Jesús le dijo: Porque me has visto, Tomás, creíste; bienaventurados los que no vieron, y creyeron.*

Tomás dijo que no creería sólo por lo que le habían dicho, el exigía hechos que él podía ver, el Señor al aparecer de nuevo le dice que haga lo que había pedido para que dejará de ser incrédulo y fuese un

creyente, la respuesta de Tomás, llama mucho la atención pues dice ¡¡Señor mío y Dios mío!! Es una respuesta de reconocimiento de la deidad del Señor, muchos dicen de adoración, que hasta este momento no se había presentado entre los discípulos, si bien dudo, al disipar su duda adora al Señor.

Analícemos: Pero ¿por qué? le paso esto a Tomás.

San Lucas 9:44 al 45 *Haced que os penetren bien en los oídos estas palabras; porque acontecerá que el Hijo del Hombre será entregado en manos de hombres. Mas ellos no entendían estas palabras, pues les estaban veladas para que no las entendiesen; y tenían preguntarle sobre esas palabras.*

Tomás era uno de los discípulos que había estado en todas la enseñanzas que el Señor había dado, él había visto los milagros hechos por Jesús, por eso el Señor le dice no seas incrédulo sino creyente, Jesús le da a entender tú sabías que esto iba a pasar pero no lo creías, yo se los había dicho, yo se los revele.

San Marcos 10:32 al 34 *Iban por el camino subiendo a Jerusalén; y Jesús iba delante, y ellos se asombraron, y le seguían con miedo. Entonces volviendo a tomar a los doce aparte, les comenzó a decir las cosas que le habían de acontecer: "He aquí subimos a Jerusalén, y el Hijo del Hombre será entregado a los principales sacerdotes y a los escribas, y le condenarán a muerte, y le entregarán a los gentiles; y le escarnecerán, le azotarán, y escupirán en él, y le matarán; mas al tercer día resucitara.*

Pero dejaste entrar la incredulidad en tú corazón, sabes son mucho más felices (significado de la palabra bienaventurados) quienes se regocijan al creer cuando saben, que la palabra de Dios se cumple, por el testimonio de otros que lo vieron.

El Señor les dice que les penetren bien en los oídos esta palabras, nuevamente se aprecia el énfasis que pone el Señor en conocer y recordar la palabra hablada por Él, pues el Espíritu Santo en el momento preciso se las revelaría, ellos habían oído la palabra pero no la entendían, tenían información pero no la podían procesar el mismo Señor nos dice que el enviaría al Espíritu Santo para que nos revele esto.

*San Juan 16:12 al 13 Aún tengo muchas cosas que deciros, pero ahora no las podéis sobrellevar. Pero cuando venga el Espíritu de verdad, él os guiará a toda la verdad; porque no hablará por su propia cuenta, sino que hablará todo lo que oyere, y os hará saber las cosas que habrán de venir.*

Que importante es que informemos nuestro conocimiento con la palabra de Dios y no dejemos que la incredulidad se apodere de nuestro corazón, al contrario esta se irá desvaneciendo si aplicamos el remedio que nos dice el Apóstol Pablo.

*Colosenses 3:16 La palabra de Cristo more en abundancia en vosotros, enseñándoos y exhortándoos unos a otros en toda sabiduría, cantando con gracia en vuestros corazones al Señor con salmos e himnos y cánticos espirituales*

# FE INFORMADA O FE CIEGA

## PARTE IV

### CULTO RACIONAL.

Romanos 12:1 *Así que, hermanos, os ruego por las misericordias de Dios, que presentéis vuestros cuerpos en sacrificio vivo, santo, agradable a Dios, que es vuestro culto racional.*

La escritura nos enseña que nuestro culto a Dios debe de ser racional dicho de otra manera con entendimiento, en la Biblia siempre habrá una explicación racional o espiritual de los hechos, como dijo el Apóstol Pablo acomodando lo espiritual a lo espiritual.

1 Corintios 2:13 -14 dice: *Lo cual también hablamos, no con palabras enseñadas por sabiduría humana, sino con las que enseña el Espíritu, acomodando lo espiritual a lo espiritual. Pero el hombre natural no percibe las cosas que son del Espíritu de Dios, porque para él son locura, y no las puede entender, porque se han de discernir espiritualmente.*

Muchos piensan que las cosas espirituales son irracionales pero esto no es así, son cosas espirituales que afectan nuestro ámbito terrenal.

En la conversación que el Señor tuvo con Nicodemo un maestro fariseo del pueblo de Israel sobre el nuevo nacimiento el Señor le dijo que eran cosas terrenales del ámbito espiritual (no celestiales).

Esto mucha gente no lo entiende, pues son enseñadas por el Espíritu.

San Juan 3:7 al 12 *No te maravilles de que te dije: Os es necesario nacer de nuevo. El viento sopla de donde quiere, y oyes su sonido; mas ni sabes de dónde viene, ni a dónde va; así es todo aquel que es nacido del Espíritu. Respondió Nicodemo y le dijo: ¿Cómo puede hacerse esto? Respondió Jesús y le dijo: ¿Eres tú maestro de Israel, y no sabes esto? De cierto, de cierto te digo, que lo que sabemos hablamos, y lo que hemos visto, testificamos; y no recibís nuestro testimonio. Si os he dicho cosas terrenales, y no creéis, ¿cómo creeréis si os dijere las celestiales?*

Debemos de recordar que Dios nos hizo a su imagen conforme a su semejanza, nos dotó de un cuerpo, nos dio un alma y nos compartió de su Espíritu (Génesis 2:7 *Entonces Jehová Dios formó al hombre del polvo de la tierra, y sopló en su nariz aliento de vida, y fue el hombre un ser viviente*), al caer en pecado el espíritu murió, el alma fue contaminada, y el cuerpo se corrompió.

El hombre y la mujer siguieron viviendo hasta que su cuerpo corrompido no pudo más y murieron físicamente.

Esto lo conocemos como la ley natural la cual nos define que los seres humanos, nacemos, crecemos, nos desarrollamos en todos los ámbitos y morimos.

Tanto el nacimiento como la muerte son hechos racionales así como espirituales. Pues racionalmente no podemos explicar de dónde venimos y después de

la muerte a donde vamos, sin embargo son hechos reales, hoy en día se puede explicar el momento de la concepción, el desarrollo intrauterino, el momento del nacimiento, sin embargo no se puede explicar como el alma está presente en el cuerpo, se sabe que está ahí, pero no se sabe como llega, igualmente se pueden explicar las causas de una muerte por enfermedad, accidente u otra razón, pero no se puede definir que pasará después de que suceda, estos hechos naturales y presentes en toda la humanidad se quedan sin respuesta racional, sin embargo la Biblia nos los explica espiritualmente y nos da certidumbre en cada uno de ellos, desde la concepción Dios vela de nuestro desarrollo.

*Salmo 139:16 Mi embrión vieron tus ojos, Y en tu libro estaban escritas todas aquellas cosas, que fueron luego formadas, sin faltar una de ellas.*

*Job 10:8 Tus manos me hicieron y me formaron;*

*Job 10:11 Me vestiste de piel y carne, Y me tejiste con huesos y nervios.*

¿Qué sucederá después de la muerte?

*Hebreos 9:27 Y de la manera que está establecido para los hombres que mueran una sola vez, y después de esto el juicio.*

*Apocalipsis 20:12 Y vi a los muertos, grandes y pequeños, de pie ante Dios; y los libros fueron abiertos, y otro libro fue abierto, el cual es el libro de la vida; y fueron juzgados los muertos por las cosas que estaban escritas en*

*los libros, según sus obras. 20:15 Y el que no se halló inscrito en el libro de la vida fue lanzado al lago de fuego.*

El salmista decía:

Salmo 139:6 *Tal conocimiento es demasiado maravilloso para mí; Alto es, no lo puedo comprender.*

Una fe informada entiende todo esto con base en el conocimiento en la palabra de Dios, y con fe, de ahí por nuestro libre albedrío que nos otorgo Dios, elegimos vivir nuestra vida natural o como lo dice la Biblia lo que vivimos en la carne ahora lo vivimos en la fe del Hijo de Dios. Gálatas 2:20.

## FE INFORMADA O FE CIEGA

### PARTE V

Romanos 12:2 *No os conforméis a este siglo, sino transformaos por medio de la renovación de vuestro entendimiento, para que comprobéis cuál sea la buena voluntad de Dios, agradable y perfecta.*

El apóstol Pablo le escribía a los hermanos de la iglesia en Roma que no cayeran en el conformismo del mundo y de su tiempo, sino que al contrario buscaran la transformación de sus vidas a través de entender y comprobar la buena voluntad de Dios para ellos por medio de la revelación de la palabra, al informar su conocimiento en ella. Hoy esto mismo está dirigido a nosotros y nos exhorta a tener una experiencia igual en Cristo.

Si buscamos en la Biblia encontraremos que el apóstol en varias ocasiones anima y exhorta a los líderes y hermanos a prepararse para conocer lo que Dios nos ha concedido.

1Corintios 2:12-13 *Y nosotros no hemos recibido el espíritu del mundo, sino el Espíritu que proviene de Dios, para que sepamos lo que Dios nos ha concedido, lo cual también hablamos, no con palabras enseñadas por sabiduría humana, sino con las que enseña el Espíritu, acomodando lo espiritual a lo espiritual.*

Si analizamos estos versos encontramos que el apóstol hablaba de que ellos habían sido instruidos con la enseñanza basada en palabras del Espíritu y

por lo tanto podían tener el conocimiento de lo que ya Dios les había dado.

El apóstol Pedro les escribía a los cristianos de su tiempo que ellos debían de estar atentos a la Palabra de Dios la cual es la más segura y es una luz en lugar oscuro.

*2 Pedro 1:19 Tenemos también la **palabra profética más segura, a la cual hacéis bien en estar atentos como a una antorcha que alumbra en lugar oscuro, hasta que el día esclarezca y el lucero de la mañana salga en vuestros corazones.***

Es por medio del conocimiento de la palabra de Dios que podemos mantener nuestra fe segura y firme no importando los dardos de fuego que el maligno mande a nuestra vida, si aprendemos bien lo que la Escritura enseña nos podremos mantener sin movernos aunque los días sean malos.

El apóstol Santiago exhortaba a la iglesia a que la palabra de Dios implantada en el ser humano puede salvar su alma.

*Santiago 1:21 Por lo cual, desechando toda inmundicia y abundancia de malicia, recibid con mansedumbre **la palabra implantada, la cual puede salvar vuestras almas.***

Pero la pregunta es ¿Cómo? Podemos implantar la palabra en nuestras vidas, el apóstol Pablo les dijo a los Filipenses como él había logrado esto.

*Filipenses 4:11 No lo digo porque tenga escasez, pues he **aprendido a contentarme, cualquiera que sea mi situación.***

Filipenses 4:12 *Sé vivir humildemente, y sé tener abundancia; en todo y por todo estoy enseñado, así para estar saciado como para tener hambre, así para tener abundancia como para padecer necesidad.*

El apóstol habla aquí del proceso de enseñanza-aprendizaje al que fue sometido y el resultado fue que aprendió a estar contento en cualquier situación, fuese de escasez o en abundancia. Su fe siempre se mantenía fuerte y con gozo, en Cristo.

Filipenses 4:13 *Todo lo puedo en Cristo que me fortalece.*

Debido a su aprendizaje el apóstol Pablo y Pedro escribieron lo siguiente:

Filipenses 3:1 *Por lo demás, hermanos, gozaos en el Señor. A mí no me es molesto el escribiros las mismas cosas, y para vosotros es seguro.*

2 Pedro 1:15 *También yo procuraré con diligencia que después de mi partida vosotros podáis en todo momento tener memoria de estas cosas.*

La lucha que la iglesia ha tenido siempre es contra la ignorancia espiritual que priva en los cristianos y cristianas al no buscar ser enseñados y lograr un adecuado aprendizaje de la misma, la cual el diablo y el mundo aprovechan para ganarles las bendiciones que Dios ya les ha otorgado de antemano.

## FE INFORMADA O FE CIEGA

### PARTE VI

El apóstol Pablo escribía a la Iglesia yo sé a quién he creído esto sin duda nos habla que él conocía bien la doctrina que había recibido, esto le permitía tener una fe firme, y podía enfrentar las pruebas sin moverse de su lugar en Cristo 2 Timoteo 2:12

Una fe informada tiene poder para guardarnos sin pecar el salmista escribía *“en mi corazón he guardado tus dichos para no pecar contra ti”* Salmo 119:11

Una fe informada es una lámpara para nuestros pies para que no resbalemos y perdamos la bendición que viene de Dios Salmo 119:105

Una fe informada es un ancla para nuestras almas en el ir y venir de los problemas cotidianos. Lucas 6:46

Una fe informada nos ayuda a resistir los dardos de fuego del diablo y permanecer fuertes en la fe. Efesios 6:16

Una fe informada es el arma poderosa contra la duda y la incredulidad que nos asalta en espera de las respuestas a la oración. Santiago 1:6

Una fe informada nos hace sentir seguros en la adversidad pues nos da certeza de que Dios está a nuestro lado. Salmo 121:5

Una fe informada genera gozo en el corazón, al saber que nuestro Señor esta cerca. Filipenses 4:4-5

Una fe informada alumbra nuestro entendimiento y nos hace conocer las riquezas de la gracia de Dios en Cristo. Efesios 1:18

Una fe informada es resultado de un estudio cuidadoso de las verdades espirituales reveladas por el Espíritu Santo. 1 Corintios 2:13

Una fe informada nos hace alejarnos de aquello que no agrada a Dios y nos ayuda a mantenernos en su voluntad. Efesios 5:17

Una fe informada reconoce que los problemas, pruebas y luchas espirituales nos ayudan a entrar en el Reino de Dios. Hechos 14:22

Una fe informada recibe con gratitud las bendiciones de Dios con acción de gracias. 2 Corintios 9:12

Una fe informada se nutre de la palabra revelada por el Espíritu Santo. Efesios 1:17

Una fe informada hace que busquemos la unidad en el cuerpo de Cristo del cual somos parte. Efesios 5:30

Una fe informada nos hace reconocer los tiempos y señales del regreso de nuestro Salvador Jesús. 1 Tesalonicenses 5:4

Una fe informada nos invita a cumplir con la recomendación del Señor de orar siempre sin desmayar. San Lucas 18:1

La Biblia nos invita a informar nuestro conocimiento con el estudio y que este a su vez genere dentro de nuestro ser la fe viva que mueve montañas y realiza las obras poderosas en Dios, a las que nos ha llamado. (Romanos 12:2; 1 Corintios 2:9).

Esto solo se logra como lo dice la misma Escritura Hechos de los Apóstoles 5:42 *Y todos los días.... no cesaban de enseñar y predicar a Jesucristo.*

## FE INFORMADA O FE CIEGA

### PARTE VII

2 Timoteo 3:14 *Pero persiste tú en lo que has aprendido y te persuadiste, sabiendo de quién has aprendido; y que desde la niñez has sabido las Sagradas Escrituras, las cuales te pueden hacer sabio para la salvación por la fe que es en Cristo Jesús.*

El Apóstol le escribía a Timoteo que persistiera en lo que había aprendido desde la niñez, sobre las sagradas escrituras las cuales le hablaban de la salvación en Cristo Jesús. Lo mismo nos dice a nosotros, persistir en lo aprendido habiendo recibido una buena enseñanza.

Sin duda una fe informada es muy poderosa, pero también tiene mucha oposición porque el espíritu de este mundo, nuestra carne y el enemigo de nuestras almas (diablo) nunca nos dejarán en paz, El Señor Jesús en la parábola del sembrador nos menciona esto:

San Lucas 8:5-9, 11-15

*El sembrador salió a sembrar su semilla; y mientras sembraba, una parte cayó junto al camino, y fue hollada, y las aves del cielo la comieron.*

*Otra parte cayó sobre la piedra; y nacida, se secó, porque no tenía humedad. Otra parte cayó entre espinos, y los espinos que nacieron juntamente con ella, la ahogaron.*

*Y otra parte cayó en buena tierra, y nació y llevó fruto a ciento por uno. Hablando estas cosas, decía a gran voz: El que tiene oídos para oír, oiga.*

*Y sus discípulos le preguntaron, diciendo: ¿Qué significa esta parábola?*

*Ésta es, pues, la parábola: La semilla es la palabra de Dios. Y los de junto al camino son los que oyen, y luego viene el diablo y quita de su corazón la palabra, para que no crean y se salven.*

*Los de sobre la piedra son los que habiendo oído, reciben la palabra con gozo; pero éstos no tienen raíces; creen por algún tiempo, y en el tiempo de la prueba se apartan.*

*La que cayó entre espinos, éstos son los que oyen, pero yéndose, son ahogados por los afanes y las riquezas y los placeres de la vida, y no llevan fruto.*

*Más la que cayó en buena tierra, éstos son los que con corazón bueno y recto retienen la palabra oída, y dan fruto con perseverancia.*

El apóstol Pablo le aconsejaba a Timoteo que se ocupará en la lectura, la exhortación y la enseñanza, porque haciendo esto le dice te salvaras a ti mismo y a los que te oyen.

1 Timoteo 4:16 *Ten cuidado de ti mismo y de la doctrina; persiste en ello, pues haciendo esto, te salvarás a ti mismo y a los que te oyeren.*

No dejemos que los cuestionamientos de los incrédulos siembren dudas e incertidumbre en nosotros sabemos lo que hemos creído y en quien hemos creído, recordemos lo que escribe el Apóstol Juan.

1 Juan 5:20 Pero sabemos que el Hijo de Dios ha venido, y nos ha dado entendimiento para conocer al que es verdadero; y estamos en el verdadero, en su Hijo Jesucristo. Éste es el verdadero Dios, y la vida eterna.

El apóstol Pablo le dice a Timoteo y a los hermanos de la Iglesia en Corinto que era lo que debían hacer para evitar esto

1 Timoteo 4:13 *Entre tanto que voy, ocúpate en la lectura, la exhortación y la enseñanza.*

2 Corintios 10:5 *derribando argumentos y toda altivez que se levanta contra el conocimiento de Dios, y llevando cautivo todo pensamiento a la obediencia a Cristo.*

Todo argumento que se levanta contra el conocimiento de Dios se puede derribar al tener un plan de lectura bíblico, recibir enseñanza en la congregación y obedecer a Cristo.

# FE INFORMADA O FE CIEGA

## PARTE VIII

### LO IMPORTANTE DEL HACER Y NO TAN SOLO EL DEL OÍR.

*Santiago 1:22 Pero sed hacedores de la palabra, y no tan solamente oidores, engañándoos a vosotros mismos.*

Una fe informada es la que radica en aquel cristiano o cristiana que cree en la palabra de Dios y la pone en práctica porque está seguro en lo que ha aprendido de ella, el apóstol Santiago nos aclara que no tan sólo se debe oír la palabra, sino que el poder radica en llevarla a cabo, esto mismo enseñó el Señor Jesús en la parábola de las dos casas, que fueron edificadas una sobre la roca y otra sobre la arena, por el hombre sabio y el hombre necio.

*San Mateo 7:24 – 25 Cualquiera, pues, que me oye estas palabras, y las hace, le compararé a un hombre prudente, que edificó su casa sobre la roca. Descendió lluvia, y vinieron ríos, y soplaron vientos, y golpearon contra aquella casa; y no cayó, porque estaba fundada sobre la roca.*

*San Mateo 7:26 -27 Pero cualquiera que me oye estas palabras y no las hace, le compararé a un hombre insensato, que edificó su casa sobre la arena; y descendió lluvia, y vinieron ríos, y soplaron vientos, y dieron con ímpetu contra aquella casa; y cayó, y fue grande su ruina.*

El Señor aquí mostro que para cimentar una vida espiritual poderosa que sea capaz de permanecer firme, aunque vengan los ríos de problemas y vientos impetuosos, es necesario oír la palabra y llevarla a cabo.

La Palabra de Dios actuando en nosotros produce fruto para salvación agradable a Dios.

*Filipenses 1:11 llenos de frutos de justicia que son por medio de Jesucristo, para gloria y alabanza de Dios*

Hoy en día muchos cristianos se engañan a sí mismos, religiosamente sólo escuchan la palabra pero no la hacen, saben que ella tiene razón, que les puede ayudar, que les puede bendecir, pero no la obedecen completamente, se resisten porque piensan que el compromiso es muy grande y que a lo mejor no lo pueden cumplir, pero se olvidan que es en la iglesia, la cual es el cuerpo de Cristo, que el Señor la creó para que podamos apoyarnos unos a otros en el camino al cielo, para alcanzar la bendición y que de esta manera todos formamos un templo Santo donde el Señor habite.

## EL RIESGO DE OÍR Y NO HACER

El Señor dijo en San Mateo 7:21 *No todo el que me dice: Señor, Señor, entrará en el reino de los cielos, sino el que hace la voluntad de mi Padre que está en los cielos.*

Uno de los problemas espirituales que el mismo Señor encontró en su tiempo y que todavía está vigente, es este, mucha gente piensa que con clamar a Dios,

cantarle y llevar a cabo muchas otras acciones religiosas, sin cuidar la santidad y trabajar en la salvación, (entiéndase No trabajar por la salvación), nos pueden salvar, el Señor fue muy claro, se debe de hacer la voluntad de Dios.

Los evangelios nos dicen que cuando el Señor iba a ser bautizado le dijo a Juan el Bautista *“deja porque así cumplimos toda justicia”* esto era porque Juan no quería bautizar al Señor, sino que le decía yo tengo que ser bautizado por ti. Mateo 3:13 al 15, esta misma palabra justicia se usa en otra parte del evangelio según San Mateo 6:33, y en las dos denota, “hagamos las cosas como Dios ha requerido”.

Esto es lo que Dios quiere, que cumplamos a la manera que Él ha establecido, no como nosotros creamos o pensemos, esto no sirve. Una fe bien informada en la doctrina de Cristo, trae fruto de salvación.

## FE INFORMADA O FE CIEGA

### PARTE IX

San Juan 11:40 *Jesús le dijo: ¿No te he dicho que si crees, verás la gloria de Dios?*

El Señor Jesús le dijo estas palabras a Marta la hermana de Lázaro, cuando mando que quitaran la piedra del sepulcro y le iba a resucitar.

Si analizamos el pasaje veremos que aunque las dos hermanas tenían conocimiento de la resurrección, su visión era hacia el futuro, nunca se dieron cuenta que tenían enfrente al Hijo de Dios, el cual podía devolverles a su hermano en ese momento, de la muerte.

*Juan 11:20 Entonces Marta, cuando oyó que Jesús venía, salió a encontrarle; pero María se quedó en casa. 11:21 Y Marta dijo a Jesús: Señor, si hubieses estado aquí, mi hermano no habría muerto. 11:22 Más también sé ahora que todo lo que pidas a Dios, Dios te lo dará. 11:23 Jesús le dijo: Tu hermano resucitará. 11:24 Marta le dijo: Yo sé que resucitará en la resurrección, en el día postrero. 11:25 Le dijo Jesús: Yo soy la resurrección y la vida; el que cree en mí, aunque esté muerto, vivirá. 11:26 Y todo aquel que vive y cree en mí, no morirá eternamente. ¿Crees esto? 11:27 Le dijo: Sí, Señor; yo he creído que tú eres el Cristo, el Hijo de Dios, que has venido al mundo.*

Cuando Marta escucho estas palabras de la boca del Señor Jesús, ella dijo: Yo he creído que tú eres el Cristo, el Hijo de Dios, aquí vemos lo importante, cuando ella escucho, su fe se reafirmo, y pudo

confesar con su boca, y además llamo a su hermana María, para que ella también recibiera esa palabra del Señor.

*Juan 11:28 Habiendo dicho esto, fue y llamó a María su hermana, diciéndole en secreto: El Maestro está aquí y te llama. 11:29 Ella, cuando lo oyó, se levantó de prisa y vino a él.*

Esta historia nos muestra que aunque estemos pasando por situaciones muy difíciles el Señor está ahí con nosotros y si escuchamos su Palabra y venimos a Él, sin lugar a dudas siempre habrá una bendición.

Marta y María tenían fe en Cristo, pero su conocimiento espiritual estaba mal posicionado en el tiempo, ellas creían en Jesús como el Cristo, el Hijo de Dios, pero su necesidad no les permitía entender lo que iba a suceder, el Señor les hablo de la fe que podía en esos momentos de necesidad resolver el problema aunque este fuera muy difícil, el Señor les dijo YO SOY la resurrección y la vida, Jesús les hablo en el eterno presente de Dios.

El apóstol Pedro nos habla de esto más explícitamente.

*2 Pedro 1:12 Por esto, yo no dejaré de recordaros siempre estas cosas, aunque vosotros las sepáis, y estéis confirmados en la verdad presente.*

La Palabra de Dios, es la verdad presente, es la verdad que es útil para la vida cotidiana, y siempre

estará vigente, no importa el lugar, el tiempo y la situación.

El mismo Señor dijo que su Palabra nos juzgara.

San Juan 12:48 *El que me rechaza, y no recibe mis palabras, tiene quien le juzgue; la palabra que he hablado, ella le juzgará en el día postrero.*

La Palabra de Dios es actual, los años han pasado y nunca se ha desgastado, sigue tan vigente y poderosa como al principio de los tiempos. Es ella la que se confirma como la verdad presente para este tiempo, aunque muchos piensen que está obsoleta, su observancia y aplicación en obediencia garantiza felicidad y prosperidad.

Sigamos el consejo del libro de Colosenses capítulo 3:16, *La Palabra de Cristo more en abundancia en vosotros...., informemos nuestro conocimiento y sin duda nuestra fe crecerá de manera poderosa.*

## FE INFORMADA O FE CIEGA

### PARTE X

#### LA IMPORTANCIA DEL CONOCIMIENTO DE Y EN DIOS

Oseas 4:6 *Mi pueblo fue destruido, porque le faltó conocimiento. Por cuanto desechaste el conocimiento, yo te echaré del sacerdocio; y porque olvidaste la ley de tu Dios, también yo me olvidaré de tus hijos.*

Los libros del Antiguo testamento fueron escritos para nuestra enseñanza y exhortación así lo escribe el apóstol Pablo a los hermanos de la Iglesia de Corinto.

1Corintios 10:11 *Y estas cosas les acontecieron como ejemplo, y están escritas para amonestarnos a nosotros, a quienes han alcanzado los fines de los siglos.*

De acuerdo a nuestro verso inicial del Libro del profeta Oseas, la escritura nos enseña que el pueblo de Israel fue destruido porque le faltó conocimiento, hemos venido estudiando la importancia de esto, Dios pone mucho énfasis en el conocimiento de su Palabra, se los dijo muchas veces a los israelitas y nos lo dice a nosotros, Él nos dejó su palabra para que fuese una lámpara a nuestros pies y lumbrera a nuestro camino, Salmo 119:105; y deberíamos preguntarnos el ¿Por qué? Esto de acuerdo a la Biblia es porque vivimos en un mundo lleno de tinieblas y de oscuridad, gobernado por el príncipe de las regiones del aire, Satán, Efesios 2:2 y 3.

Un cristiano o cristiana con falta de conocimiento en la Palabra de Dios, tiene una fe débil, presenta muchas dudas, posee un crecimiento espiritual deficiente, su servicio a Dios es muy pobre, y casi siempre está esperando la misericordia y ve muy lejos la bendición de Dios.

La Biblia nos habla de que la ignorancia del conocimiento de Dios, trae graves problemas.

*Isaías 5:13 Por tanto, mi pueblo fue llevado cautivo, porque no tuvo conocimiento; y su gloria pereció de hambre, y su multitud se secó de sed.*

Israel sufrió mucho a causa de no querer aprender, ni poner atención en la palabra que Dios les daba por medio de los profetas, hoy en día el pueblo de Dios padece en la misma manera, es por eso que el Señor insiste en que debemos de atesorar su Palabra en nuestros corazones, para que cuando sea necesario nos sea dado, por el Espíritu Santo lo que tengamos que decir:

*San Mateo 10:20 Porque no sois vosotros los que habláis, sino el Espíritu de vuestro Padre que habla en vosotros.*

La falta de conocimiento y una fe no bien informada nos hace caer cautivos en muchos problemas que deberíamos de resolver ya con nuestro conocimiento y experiencia en la vida espiritual, sin embargo esto no pasa debido a lo que el escritor del Libro de Hebreos les dice a estos hermanos.

Hebreos 5: 11 *Acerca de esto tenemos mucho que decir, y difícil de explicar, por cuanto os habéis hecho tardos para oír 12 Porque debiendo ser ya maestros, después de tanto tiempo, tenéis necesidad de que se os vuelva a enseñar cuáles son los primeros rudimentos de las palabras de Dios; y habéis llegado a ser tales que tenéis necesidad de leche, y no de alimento sólido.*

El escritor les dice que después de tanto tiempo siguen siendo inexpertos debido a que no han querido oír (no se preocuparon por aprender, ni buscaron ser enseñados correctamente), si vamos al libro del profeta Jeremías encontramos lo mismo.

Jeremías 4:22 *Porque mi pueblo es necio, no me conocieron; son hijos ignorantes y no son entendidos; sabios para hacer el mal, pero hacer el bien no supieron. El propósito del conocimiento en Dios, saber hacer el bien.*

Muchos cristianos (as) nunca tienen tiempo para edificar su vida en el conocimiento de Dios, siempre están tan ocupados en sus labores del mundo que jamás se preocupan por prepararse espiritualmente, y siguen viviendo como bebés en la fe, su característica es la inmadurez espiritual y jamás llegan a experimentar como dice la Biblia la BUENA VOLUNTAD DE DIOS AGRADABLE Y PERFECTA, si reflexionas y encuentras que estas en esta etapa y quieres crecer y desarrollarte espiritualmente empieza a consagrar tiempo para ser enseñado en la palabra de Dios.

En la Iglesia en cada servicio hay una enseñanza para tu crecimiento espiritual, te invitamos a que asistas.

## FE INFORMADA O FE CIEGA

### PARTE XI

#### ORAR CON EL ESPÍRITU Y CON EL ENTENDIMIENTO

1Corintios 14:15 *¿Qué, pues? Oraré con el espíritu, pero oraré también con el entendimiento; cantaré con el espíritu, pero cantaré también con el entendimiento.*

Hemos venido estudiando como la Biblia nos habla de una fe informada, la cual puede hacer obras poderosas en Cristo Jesús, demuestra que es una fe viva, que se manifiesta a través de los hechos y acciones que nosotros realizamos, es por eso que el apóstol Pablo escribe a la iglesia en Corinto que hay que utilizar el espíritu y el entendimiento para orar, para alabar, para predicar, para vivir, para todo lo que los cristianos llevamos a cabo, cuando nuestra fe está enterada, sabe y conoce, no le es difícil creer en lo que la Palabra de Dios dice.

El Salmista David escribía en el Salmo 103, algo muy interesante que para mucha gente pasa desapercibido, él le dice a su alma que haga cosas importantes:

Salmo 103:1 y 2 *Bendice, alma mía, a Jehová, Y bendiga todo mi ser su santo nombre. Bendice, alma mía, a Jehová, Y no olvides ninguno de sus beneficios.*

Aparentemente esto es algo muy simple, pero si ponemos atención encontramos que el salmista le da

indicaciones a su alma de que bendiga a Jehová y que no olvide ninguno de sus beneficios; siendo esta (el alma) la que alberga en nuestro ser, las emociones, la inteligencia (donde encontramos el don del raciocinio, del aprendizaje que es el aprovechamiento del conocimiento), el desarrollo de capacidades y destrezas, parecería como si el salmista le ordenara a su alma, que reconozca que de Dios ha venido toda la ayuda, que sus bendiciones se han materializado en beneficios para su cuerpo y lo que le rodea, y que con todas estas acciones racionales, que Dios ha hecho en bendición para todo su ser, le bendiga de una manera consciente y verdadera, reconociéndole a Dios lo bueno que él es.

El apóstol Pablo les escribe a los cristianos en Roma.

Romanos en 12:1 *Así que, hermanos, os ruego por las misericordias de Dios, que presentéis vuestros cuerpos en sacrificio vivo, santo, agradable a Dios, que es vuestro culto racional.*

Él se refiere al conocimiento que ellos tenían sobre las misericordias de Dios, (El perdón, la redención, la paz con Dios, el amor de Dios, la protección de Dios, etc) todo lo que les había enseñado, y que con base en esto, ellos tuvieran una vida cristiana normal en poder y victoria que diera un buen testimonio y que además fuese agradable a Dios.

La Biblia nos habla también de las instrucciones que recibió Josué cuando tomó la dirección del pueblo de Israel

Cuida de hacer toda la ley que mi siervo Moisés te mando.

*Josué 1:7 Solamente esfuérzate y sé muy valiente, para cuidar de hacer conforme a toda la ley que mi siervo Moisés te mandó; no te apartes de ella ni a diestra ni a siniestra, para que seas prosperado en todas las cosas que emprendas.*

Dios mismo le está diciendo a Josué que él ya tenía un conocimiento, estaba informado, su fe había sido instruida en la Ley de Divina y si la cumplía como debía, los resultados iban a ser muy buenos.

Abraham fue reconocido por Dios como un hombre que además de obedecerle, y tener una fe fuerte en la promesa recibida, él dejaría indicaciones para que su descendencia caminara en los preceptos y ordenanzas divinos, esto hizo que fuese tomado en cuenta, en una gran decisión.

*Génesis 18:19 Porque yo sé que mandará a sus hijos y a su casa después de sí, que guarden el camino de Jehová, haciendo justicia y juicio, para que haga venir Jehová sobre Abraham lo que ha hablado acerca de él.*

Resumiendo nuestra fe para ser fuerte y poderosa en Dios, y que pueda realizar las obras que él quiere que llevemos a cabo, debe de tener su fuente única y bien informada, en la Palabra de Dios.